



Dans la vision universelle d'Isaïe, le temple deviendra un lieu de prière pour tous les peuples, sans que ceux-ci se convertissent au judaïsme.

Le livre d'Isaïe

Maison de prière universelle

Dans ses derniers chapitres, d'Isaïe présente la vision eschatologique du retour des exilés et de la paix universelle.

Dieu s'était servi des nations pour châtier son peuple, mais ces nations ont largement dépassé leurs droits, et, à leur tour, elles seront punies. Pourtant, elles aussi bénéficieront de la miséricorde divine, à la fin de l'histoire.

ישעיהו פרק נו

(ז) וְהִבִּיאֹתִים אֶל הַר קֹדֶשׁי וְשִׁמְחֹתִים בְּבַיִת תְּפִלָּתִי עֹלֹתֵיהֶם וְזִבְחֵיהֶם לְרִצּוֹן עַל מִזְבְּחִי כִּי בֵּיתִי בַּיִת תְּפִלָּה יִקְרָא לְכָל הָעַמִּים:

רש"י

(ז) לכל העמים - ולא לישראל לבדם:

Isaïe chapitre 56

7- je les amènerai sur ma sainte montagne, je les comblerai de joie dans ma maison de prières, leurs holocaustes et autres sacrifices seront les bienvenus sur mon autel; car ma maison sera dénommée Maison des prières pour toutes les nations."

Rachi (1040 – 1105)

Pour tous les peuples: et pas pour Israël seulement.